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Главный секрет состоит в 
том, что здесь изначально 
делали ставку на реальное 

производство. Этим секретом в 
«Орловской Ниве» руководство-
вались и в пору реализации на-
циональных проектов, и потому 
именно в рамках этой структуры 
сумели эффективно воспользо-
ваться инвестиционными креди-
тами и создать первый на 
Орловщине молочный мегакомп-
лекс с продуктивностью евро-
пейского уровня, крупнейшую в 
регионе птицефабрику. С факта-
ми не поспоришь. И тот факт, что 
в настоящее время один молоч-
ный комплекс «Орловской Нивы» 
в СП «Сабурово» ежедневно про-
изводит 15 тонн молока, т.е. 
столько, сколько производят 
Знаменский, Шаблыкинский, 
Сос ковский, Хотынецкий, Трос-
нянский и Покровский районы, 
вместе взятые, и то, что по ито-
гам 2008 года самый высокий по-
казатель молочной продуктивно-
сти — годовой надой 7151 кг мо-
лока от коровы — достигли имен-
но в структурном подразделении 
«Орловской Нивы», является не-
опровержимым доказательством 
правильности выбранного курса. 
Орловский опыт по-прежнему в 
авангарде российских аграрных 
преобразований.

С самых первых дней, как 
только президентом были озву-
чены новые возможности, пред-
лагаемые правительством в рам-
ках национального проекта «Раз-
витие АПК», руководство «Ор-
ловской Нивы» приложило мак-

симум усилий, чтобы холдинг 
смог получить кредиты на строи-
тельство современного молоч-
ного комплекса по  технологии 
голландской фирмы «Воперайс», 
а также закупить племенной скот 
у европейских производителей. 
Полученный кредит — в размере 
почти миллиарда рублей — был 
сполна использован на эти цели, 
а также на расширение мощно-
стей птицефабрики.

Комплекс в СП «Сабурово» 
на 1200 коров, точное воп-
лощение самых современ-

ных строительных и животновод-
ческих технологий, вырос за счи-
танные месяцы. Голштинские ко-
ровы, до сих пор не превзойден-
ная гордость европейских селек-
ционеров, были закуплены на 
родине породы — в Германии, 
под строжайшим контролем оте-
чественных и зарубежных вете-
ринарных служб. Не все было 
гладко. О том, как утонченные 
голштинки, животные, «устроен-
ные» не менее сложно, чем са-
мые современные компьютеры, 
приживались в непривычном 
климате, генеральный директор 
«Орловской Нивы» Анатолий 
Сергеевич Судоргин, ветеринар 
по первому образованию, вспо-
минает, вытирая со лба холод-
ный пот:

— Когда у таких высокопро-
дуктивных животных перемена 
условий и стельность совпадают 
(а привозили мы стельных жи-
вотных), к тому же столько дней в 
пути, технологию кормления не 
всегда удается соблюсти — это 

становится для них непосильной 
нагрузкой. Когда наши голштин-
ки после отелов стали хандрить, 
мы — не скажу, что запаникова-
ли, — но не на шутку встревожи-
лись. Хотя по опыту первых хо-
зяйств, также завозивших из-за 
рубежа животных, знали, что от-
ход бывает до 30%. У нас он со-
ставил 4%, и такой низкий про-
цент отхода в ходе адаптации — 
заслуга отечественных ученых, 
которых мы привлекли для рабо-
ты со стадом: это и Воронежский  
НИИ ветеринарии, и НИИ вете-
ринарной вирусологии и микро-
биологии (г. Покров Владимирс-
кой области). Помогали и спе-
циалисты голландской фирмы 
«Воперайс». Слава Богу, все уже 
позади, и наши чистокровные 
голштинки, поначалу понимав-
шие только по-немецки, принес-
ли нам приплод, от которого ско-
ро будем также ждать пополне-
ния.

И в самом деле, сейчас, зи-
мой, на молочном комплексе СП 
«Сабурово» идет массовый рас-
тел. Средний надой от коровы в 
сутки составляет 30 кг молока, а 
некоторые рекордистки дают и 
по... 48 кг молока в день! И како-
го молока: по содержанию жира, 

белка и множеству других пока-
зателей, понятных только специ-
алисту, молоко сабуровских 
«иностранок» являет собой так 
называемый евростандарт, а по-
тому реализуется по высокой це-

не на Брянский молочный завод 
детского питания.

— Чтобы обеспечить этот са-
мый «евростандарт», или «евро-
сорт», мы стараемся создать со-
ответствующую кормовую базу, 
— рассказывает директор СП 
«Сабурово» А.Н. Стрюков. — Хи-
мический состав всех кормов — 

сено, сенаж, силос...— регулярно 
исследуется, показатели учиты-
ваются при составлении рацио-
на, рассчитанного на определен-
ную продуктивность животного. 
Кроме того, чтобы обеспечить 
идеальную чистоту продукции, на 
комплексе существует оптималь-
ное оборудование для охлажде-
ния и фильтрации молока.

К слову, о лизинге. Возмож-
ности, предоставляемые на 
развитие сельхозпроиз-

водства российской структурой 
ОАО «Росагролизинг», в послед-
нее время резко возросли. До-
статочно сказать, что расчет за 
приобретенную в лизинг технику 
теперь осуществляется в течение 
15 лет, а первоначальный взнос 
уменьшился с 10% до 7% от сум-
мы лизинга. И специалисты «Ор-
ловской Нивы» не преминули вос-
пользоваться предложенными 
условиями. Так, по словам 
А.С. Судоргина, через «Росагро-
лизинг» в 2008 году приобретено 
племенного скота, техники, обо-
рудования на 140 млн. рублей.

Так, в СП «Сабурово», куда 
входит более 10 тысяч гектаров 
пашни, для оптимизации кормо-
заготовительных работ приобре-
тено в лизинг шесть отечествен-
ных тракторов К-744, шесть МТЗ 
12-21, кормоуборочные комбай-
ны «Ягуар». Неудивительно, что 
на нынешнюю зимовку поголо-

вье комплекса (1449 голов) обес-
печено кормами с избытком: на 
условную голову КРС приходит-
ся 54 центнера кормовых единиц 
(показатель дается без учета 
концентратов). Надо сказать, что 
в 2008 году средняя урожайность 
зерновых составила свыше 30 
центнеров с гектара. Кроме того, 

на указанной площади выращи-
вались рапс и кукуруза на зерно, 
а как известно, эти культуры яв-
ляются основой комбикормов 
для животных и птицы.

Как уже было отмечено, пока-
затель продуктивности здешне-
го скота самый высокий в обла-
сти — это 7151 кг молока от ко-
ровы в год. На 2009 год намече-
но увеличение этого показателя 
до 7546 кг. Специалисты знают, 
что стоит за намерениями увели-
чить и без того высокие показа-
тели, скачок дается нелегко... 
В.В. Сухарев, зоотехник-селек-
ционер комплекса, утверждает, 
что подобный рывок возможен: 
потенциал стада — 8 тысяч кг в 
год и выше. Здесь следует отме-
тить, что представители фирм, 
поставившие племенной скот в 
СП «Сабурово», регулярно при-
езжающие в подразделение «Ор-
ловской Нивы», с тем чтобы кон-
тролировать рост продуктивно-
сти от лактации к лактации, сви-
детельствуют: сервис-период — 
от растела до осеменения — со-
кращается до 90 дней, а это зна-
чит, что запланированная про-
дуктивность будет достигнута в 
ближайшие сроки. Не случайно 
на базе молочного комплекса СП 
«Сабурово» фирма «Воперайс» 
планирует провести межрегио-
нальный показательный семи-
нар, на который приглашаются 
сельхозпроизводители Красно-
дарского, Белгородского, Курс-
кого, Брянского и других сосед-
них регионов. Факт говорит сам 
за себя.

Известно, что «Орловская 
Нива» в минувшем году 
запланировала заверше-

ние строительства второй оче-
реди молочного комплекса. Ну-
левой цикл новой позиции еще 
на 1200 голов уже заложен. Пре-
словутый финансовый кризис 

затормозил поступление средств 
по кредитам. Но для холдинга 
это препятствие преодолимое, 
хотя преодоление стоит большо-
го напряжения. Кроме того, биз-
нес-план строительства рассчи-
тывался тогда, когда курс евро  
составлял около 37 рублей, сей-
час курс евро возрос до 43 руб-
лей и растет с каждым днем, по-
этому стоимость проекта значи-
тельно увеличилась. Как отметил 
в разговоре с корреспондентом 
А.С. Судоргин, необходимо рас-
смотреть возможные пути для 
удешевления проекта, один из 
которых — выбор аналогичного 
отечественного конструктива и 
оборудования. Кроме того, надо 
уметь воспользоваться актуаль-
ными возможностями, которые 
предлагает в условиях кризиса 
правительство: так, принято ре-
шение о расширении сферы при-
менения федерального лизинга 
в отраслях, нуждающихся в гос-
поддержке (в перечне таких от-
раслей находится АПК, а также 
пищевая и перерабатывающая 
промышленность). Холдинг про-
должит работу с банками, в част-
ности, с Россельхозбанком, ко-
торому выделена государствен-
ная поддержка в сумме 25 млрд. 
рублей по дальнейшему привле-
чению долгосрочных кредитных 
ресурсов на инвестиционную де-
ятельность.

В холдинге разработаны ан-
тикризисные мероприятия. Ведь 
в текущем году предстоит воз-
вращение основного тела инвес-
тиционных кредитов, взятых на 
строительство молочного комп-
лекса и птицефабрики. При этом 
в «Орловской Ниве»  рассчиты-
вают на декларированные на-
шим правительством меры ре-
альной поддержки сельхозтова-
ропроизводителей, получивших 
кредиты в рамках нацпроектов — 

это прежде всего субсидирова-
ние процентов в размере ставки 
рефинансирования из феде-
рального бюджета. Во-вторых, 
правительством обещаны дота-
ции на племдело, а также на раз-
витие птицеводства. И самое 
главное — в рамках антикризис-
ных мер намечается развитие в 
интеграционной цепочке агро-
холдинга переработки молока и, 
в связи с этим, модернизация 
входящего в холдинг Кромского 
маслозавода — с учетом воз-
можной переработки молока с 
Сабуровского комплекса. 

О сложностях, вызванных 
финансовым кризисом, не 
догадываются рядовые 

работники агрохолдинга. О со-
кращении рабочих мест здесь 
никто не помышляет. Более того, 
заработная плата остается на 
стабильно высоком уровне — так, 
на молочном комплексе средняя 
зарплата составляет около 13 ты-
сяч рублей. Не болит голова о 
кризисе у операторов доения На-
тальи Голубниченко, Зои Мельни-
ковой, Валентины Демидовой, у 
телятниц Екатерины Фроловой, 
Галины Хрипуновой, а также у мо-
лодого специалиста Ирины Мар-
ковой, с которыми мы разговари-
вали в ходе экскурсии по комп-
лексу. «Орловская Нива» никогда 
не отступится от своих произ-
водственных и социальных ори-
ентиров. Как этого добиться — 
проблема руководства головного 
холдинга, в первую очередь, ко-
нечно, ее генерального директо-
ра А.С. Судоргина. А задача каж-
дого на его рабочем месте — ста-
раться соответствовать главной 
общей линии на увеличение про-
изводства сельхозпродукции. 
Ведь именно в этом, как мы выяс-
нили, и состоит секрет фирмы.

Татьяна ПАВЛОВА.

Фото автора.

Секрет фирмы
А

гропромышленная компания «Орловская Нива» не 

только старейший холдинг в Орловском АПК (в 

апреле исполняется 15 лет со дня его создания), 

«Орловская Нива» — уникальная структура, самый что ни на 

есть старожил среди аграрных холдингов Орловщины, 

говоря образно, первенец орловской аграрной реформы. 

Именно опыт создания нашей «Нивы», и методологический, 

и экономический, имеется в виду, когда говорят: 

«орловский опыт». Автором идеи создания аграрного 

холдинга с замкнутой структурой, объединяющей 

производство, переработку и реализацию продукции, а 

также вдохновителем ее практического воплощения был 

орловский губернатор. Именно Е.С. Строев инициировал 

аграрную реформу, был одним из первых ее глашатаев в 

стране — в те «роковые» девяностые, когда в результате 

поспешного перехода на рыночные рельсы всюду царила 

экономическая неразбериха. Агрофирма, агрохолдинг в 

России — это наше орловское «ноу-хау», никем не 

проторенный путь, смелость идти по которому внушил 

именно Строев. Не боясь критики, не страшась ошибок, 

неизбежных для всякого первопроходца, он настойчиво 

продвигал свою идею, поддерживал свое детище — 

«Орловскую Ниву», и время показало, насколько он был 

прав. Сегодня наша старейшая агроструктура — 

признанный лидер сельхозпроизводства в стране, входит в 

десятку наиболее динамично развивающихся 

агропромышленных компаний. Звание «Лидер российской 

экономики», множество национальных наград, среди 

которых престижная премия имени Петра Столыпина, — 

тому свидетельство. И сейчас, в пору финансового 

кризиса, «Орловская Нива» преподносит образцы тактики 

выживания в труднейших условиях. 

На правах рекламы.

2 февраля
10.00—13.00. Гнездило ва О.А. 

(департамент социальной поли-
тики);

14.00—18.00. Жилкина В.А. 
(департамент строительной и жи-
лищно-коммунальной политики).

3 февраля
10.00—13.00. Ефремов В.А. 

(департамент экономической по-
литики);

14.00—18.00 Торубаров Н.П. 
(служба по экологическому конт-
ролю и природопользованию).

4 февраля
10.00—13.00. Рыбаков И.А. 

(служба по жилищному надзору 
Орловской области);

14.00—18.00. Свиридова Е.В. 
(управление занятости населе-
ния области).

5 февраля
10.00—13.00. Замуруева Г.В. 

(служба по государственному 
надзору за техническим состоя-
нием самоходных машин);

14.00—18.00. Шумилин С.И. 
(Управление внутренних дел  по 
Орловской области).

9 февраля
10.00—13.00. Плохотников Н.В. 

(департамент строительной и жи-
лищно-коммунальной политики);

14.00—18.00. Шаруненко 
Ю.М. (АОО «Общественная пала-
та Орловской области»).

10 февраля
10.00—13.00. Ермаков А.В. 

(Управление Федеральной служ-
бы судебных приставов по Ор-
ловской области);

14.00—18.00. Кукушкин Е.А. 
(Управление Федеральной служ-
бы по ветеринарному и фитоса-
нитарному надзору).

11 февраля
10.00—13.00. Макарова Л.К. 

(Государственная инспекция тру-
да в Орловской области);

14.00—18.00. Бородин В.А. 
(департамент аграрной полити-
ки).

12 февраля
10.00—13.00. Иванов А.А. 

(департамент экономической по-
литики);

14.00—18.00. Верижников 
Ю.А. (управление лесами).

16 февраля
10.00—13.00. Зюзин Е.И. 

(служба архитектуры и государст-
венного регулирования градо-
строительной деятельности);

14.00—18.00. Карпухин Ю.А. 
(Управление Федеральной служ-
бы исполнения наказаний по Ор-
ловской области).

17 февраля
10.00—13.00. Орлов И.В. 

(де партамент финансовой поли-
тики);

14.00—18.00. Гусева Л.Н. 
(департамент аграрной полити-
ки).

18 февраля
10.00—13.00. Касторнова Е.Н. 

(департамент экономической по-
литики);

14.00—18.00. Лебедева И.В. 
(Управление Федеральной миг-
рационной службы по Орловской 
области).

19 февраля
10.00—13.00. Крючкова С.Г. 

(Пенсионный фонд Российской 
Федерации по Орловской обла-
сти);

14.00—18.00. Шаранов А.А. 
(департамент финансовой поли-
тики).

24 февраля
10.00—13.00. Александров А.А. 

(управление лесами);
14.00—18.00. Сигарев А.С. 

(департамент аграрной полити-
ки).

25 февраля
10.00—13.00. Денисова И.В. 

(служба по тарифам);
14.00—18.00. Цуканова Н.П. 

(управление занятости населе-
ния).

26 февраля
10.00—13.00. Прокофьева 

Л.А. (служба по тарифам);
14.00—18.00. Гирич Е.Г. (де-

партамент социальной полити-
ки).

В целях реализации указа губернатора области № 293 

от 8.10.2007 г. «О создании общественных приемных 

Орловской области» утвержден график дежурств в 

общественной приемной на февраль 2009 года. 

График размещается на портале Орловской области в 

разделе «Общественная приемная» и публикуется в 

областной газете «Орловская правда». Адрес 

общественной приемной Орловской области: г. Орел, 

ул. М. Горького, 43 (в здании областной библиотеки 

им. И.А. Бунина).

График дежурств в общественной 
приемной Орловской области 

на февраль 2009 года

Для посетителей общественной приемной предоставляется 
бесплатный доступ к информационно-правовым базам («Зако-
нодательство России», «КонсультантПлюс», «Гарант», «Ко-
декс»), содержащим официальные международные, федераль-
ные и региональные документы, комментарии законодатель-
ства, материалы судебной практики, образцы деловых доку-
ментов, фактографическую информацию, а также online-доступ 
к базе данных «Нормы, правила и стандарты России».

Прямая линия общественной приемной: тел. 76-45-26.
Пресс-служба губернатора.

Такая норма в избиратель-
ном законодательстве оконча-
тельно одобрена Госдумой. 
Новшество не коснется только 
тех политических сил, которые 
уже имеют места в Госдуме и 
региональных парламентах. А 
для проигравших на прошлых 
выборах партий задача полу-
чить регистрацию для новой 
борьбы за депутатские места 
усложнится. 

В пятницу Госдума в третьем 
чтении одобрила очередное 
изменение в избирательном 
законодательстве, предложен-
ное президентом Дмитрием 
Анатольевичем Медведевым в 
своем первом послании к Фе-
деральному Собранию. 

 Согласно принятому депу-
татами решению, в будущем 
партиям придется доказывать 

свое право участвовать в вы-
борах исключительно сбором 
подписей в собственную под-
держку. Избирательный залог, 
которым ранее предпочитали 
подстраховываться многие по-
литические организации, от-
ныне отменен. Парламентским 
партиям, уже доказавшим на-
личие поддержки со стороны 
избирателей, по-прежнему 
можно будет регистриро-
ваться без каких-либо условий 

Центробанк 
объяснил снижение 

курса рубля Госдума отменила 
залог на выборах

Россия и Узбекистан 
построят новый 

газопровод

Правительство 
выделит службам 

занятости 
дополнительные 

финансы 

Российские партии больше не смогут 

регистрироваться для участия в выборах в 

законодательные органы власти с помощью 

денежного залога. 

Россия и Узбекистан договорились о разработке 

технико-экономического обоснования новой 

газотранспортной системы параллельно 

коридору «Средняя Азия — Центр». 

Какие бы прогнозы ситуации на рынке труда 

ни делали различные эксперты, 

Минздравсоцразвития и Роструд настаивают 

на своем: к концу года число официально 

зарегистрированных безработных не должно 

перевалить через отметку в 2,2 миллиона 

человек.

Руководство Центробанка России объяснило, 

что курс рубля снижался постепенно для лучшей 

адаптации населения страны и банков к новым 

условиям. Дальнейшее изменение курса 

национальной валюты будет зависеть от 

стоимости нефти. Если «черное золото» 

подешевеет до 30 долларов за баррель, Банк 

России готов еще больше понизить курс рубля 

по отношению к доллару и евро.

«Мы дали время банкам, и 
не только им, погасить валют-
ную задолженность, нарастить 
валютные активы, чтобы избе-
жать потерь на случай деваль-
вации. Это касается и населе-
ния, которое имеет валютную 
задолженность. Таким обра-
зом, часть золотовалютных ре-
зервов ушла на адаптацию к 
новым условиям, — пояснил 
глава Центробанка России 
Сергей Игнатьев. — Если бы 
мы провели резкую девальва-
цию, то многие банки понесли 
бы серьезные убытки, а неко-
торые из них не выжили бы».

Благодаря постепенному 
снижению курса рубля боль-
шинство финансовых органи-

заций сумело справиться с 
внешней задолженностью, от-
мечается в заявлении Цент-
рального банка России. К 20 
января 2009 года банки уже 
разместили на корреспондент-
ских счетах ЦБ РФ 31,4 милли-
арда долларов. По словам Иг-
натьева, возросли и междуна-
родные резервы страны, кото-
рые увеличились до 397 мил-

Об этом журналистам со-
общил в Ташкенте глава «Газ-
прома» Алексей Миллер. «Мы 
договорились о том, что бу-
дем делать технико-экономи-
ческое обоснование созда-
ния новой газотранспортной 
системы с Россией парал-

лельно существующему га-
зотранспортному коридору 
«Средняя Азия — Центр», — 
сказал он. Главным достиже-
нием во взаимоотношениях 
Узбекистана и «Газпрома» 
Миллер назвал «переход на 
рыночные цены».

При этом правительство 
рассматривает вопрос о выде-
лении службам занятости до-
полнительно еще 30 миллиар-
дов рублей. Об этом сообщил 
руководитель Роструда Юрий 
Герций.

Он отметил, что скачка без-
работицы пока не ожидается, 
но в случае обострения финан-
сового кризиса официальный 
прогноз может быть скоррек-
тирован.

Впрочем, и заявленные 2,2 
миллиона человек — не такая 
уж и маленькая цифра, если 
учесть, что сейчас в России 
официально зарегистрировано 
чуть больше 1,5 миллиона без-
работных. Значит, только по 
предварительным официаль-
ным прогнозам, их может стать 
в полтора раза больше.

Как отметил Юрий Герций, 
рост безработицы потребует и 
дополнительных финансовых 
затрат, так что вероятно, что в 
главный финансовый документ 

страны в ближайшее время бу-
дет внесена поправка, соглас-
но которой на программы за-
нятости населения выделят до-
полнительно еще 30 миллиар-
дов рублей. Сумма будет до-
бавлена с учетом изменивше-
гося прогноза по безработице 
(ранее правительство ориен-
тировалось на цифру 1,6 мил-
лиона человек) и значительно 
увеличившегося пособия по 
безработице.

Напомним, что накануне Но-
вого года было подписано по-
становление правительства, 
согласно которому региональ-
ным властям выделяется до-
полнительно еще около 44 
миллиардов «антикризисных» 
рублей — на поддержку безра-
ботных и людей, находящихся 
под угрозой увольнения.

Как региональные власти 
распорядятся этими деньгами, 
покажет время, сообщает 
«Российская газета».

лиардов долларов. «Резервы 
достаточны, более чем», — под-
черкнул руководитель Центро-
банка.

Одновременно россияне 
стали возвращать свои вклады 
банкам. Приток денег населе-
ния только в декабре 2008 года 
составил 400 миллиардов руб-
лей, сообщает РИА «Новости». 
Вместе с тем жители страны 
сохраняют повышенный инте-
рес к иностранной валюте. Со-
гласно статистике Центробан-
ка, в октябре 2008 года россия-
не скупили 10 миллиардов на-
личных долларов, в ноябре — 
еще 9 миллиардов, а в декабре 
— 12 миллиардов долларов. 

По прогнозам Сергея Игна-
тьева, в январе 2009 года по 
сравнению с началом прошло-
го года инфляция может соста-
вить меньше 13%. «Неплохо 
было бы не превысить этот 
уровень по итогам года, 13% — 
это вполне реалистичная циф-
ра, — отметил глава ЦБ. — С 

инфляцией пока все обстоит 
удивительно благополучно». 
Он пояснил, что в июне годо-
вая инфляция достигла макси-
мального значения в 15,1%, а в 
декабре уже снизилась до 
13,3%. «За 19 дней января ин-
фляция составила 1,2% по 
сравнению с 1,7% за 16 дней 
января прошлого года», — за-
явил Игнатьев.

При этом в скором будущем 
Центробанк не собирается сни-
жать процентные ставки, по-
скольку это может оказать вли-
яние на отток и приток капитала 
и на валютные курсы. Однако в 
течение двух месяцев планиру-
ется завершить корректировку 
курса рубля. «В ближайшие 
один-два месяца, думаю, вряд 
ли начнем снижать процентные 
ставки, а потом это вполне воз-
можно. Не исключаю, что через 
месяц-два начнем думать о 
снижении процентных ставок», 
— пообещал руководитель Цен-
тробанка.

— нужно только изъявить же-
лание снова участвовать в вы-
борах. 

В Центризбиркоме «антиза-
логовое» нововведение счита-
ют своевременным и справед-
ливым. По словам председате-
ля ЦИК Владимира Чурова, 
комментировавшего на днях 
принимаемые Госдумой поп-
равки в избирательное законо-
дательство, с каждым годом 

все меньше кандидатов поль-
зовались возможностью под-
твердить свой политический 
вес рублевыми аргументами. 

В частности, на прошлых 
парламентских выборах полу-
чить за 60 миллионов рублей 
100%-ную гарантию регистра-
ции предпочли «Яблоко», СПС, 
«Патриоты России» и прошед-
шая в итоге в Госдуму «Спра-
ведливая Россия». 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Генеральный директор ОАО «Орловская Нива» А.С. Судоргин.

Молодой специалист Ирина Маркова.

Зоотехник-селекционер комплекса В.В. Сухарев.


